

SUSCRIPCIONES  
REDACCION Y ADMINISTRACION  
Albareda 13, segundo  
CORREO GERONA

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

ANUNCIOS  
REMITIDOS Y ESQUEMAS  
A PRECIOS CONVENCIONALES  
N.º DE DISEÑOS  
LA CORRESPONDENCIA  
—AL DIRECTOR—

—GERONA.— MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 1895 —

NUM. 904

## Carta de Fausto

MARGARITA

¡Dolo mío! ¡Prenda adorada!  
¡Por qué me engañas así! ¡ingrata mía!  
¿Por qué no me contestas?  
Somos, ó no somos? como dicen los  
poetas.  
Yo tenía miedo, mucho miedo de que  
nuestras relaciones se descubrieran, pero  
papá, nuestro eterno bi, me ha dicho ayer  
que no había cuidado; que estuviese tran-  
quila.  
Así pues por muy inmodestas, por no  
ser inmorales, que nuestras relaciones  
no se separen ¡mi prenda!  
El amor todo lo vence, y queriendo yo  
papá—ya sabes que papá es el Goberna-  
dor—que Dios nos ha echado en esta insua  
ra purgar pecados ajenos—todo se ha de  
reglar. Porque yo te quiero mucho, Mar-  
garita; infinitamente casi.  
Papá, será quien ponga algunos obstá-  
culos; más ¿qué importa?  
Los obstáculos se vencen.  
Que ha caído ahora Romero del poder.  
En y qué?  
Antes papá era de Romero, pero hoy es  
Cánovas.  
Si hubiera caído Cánovas, habría sido de  
Romero; pero para *inter nos*, te diré:  
*Le nom ne fait pas la chose.*  
Lo mismo da ser de Romero que de Cán-  
ovas.  
A este no hay quien le gane á orgulloso,  
á aquel á... lo que sabemos todos.  
Pero no divaguemos, Margarita.  
La cuestión estriba en que me digas, si  
puedo contar ó no con tu amor.  
Porque, si así fuera, al mismo Quintana  
le cuenta con el apoyo de papá, yo le ha-  
tración, y no salía diputado, tenía por  
guro, así se pusieran todos los papás ha-  
dos y por haber.  
Papá le tendrá en muy buen concepto á  
Quintana, pero yo no paso por ello.  
A mí me ha hecho el amor, y se cómo  
gasta.  
Politicamente hablando es un calavera.  
Y ningún calavera puede hacer ni feli-  
dad ni la de ninguna mujer, ni la de nin-  
gu distrito; aunque el de Torroella sea.  
Por lo tanto, no te enamores jamás de  
Quintana.  
Es un ente peligroso.  
Que ahora su influencia ha recibido un  
golpe de muerte con motivo de un viaje á  
Corte de cierto presidente; eso bien lo sé  
yo, pero no se lo digas á nadie, porque no  
 conviene que se sepa.  
Que eso del PACTO de Torroella se ha  
hecho ya, aunque la gente no lo sepa; mira,  
Margarita esas son cosas de nuestro amor,  
en cosas de amor nadie debe meterse,  
porque saldrá mal parado.  
No se lo digas tampoco á nadie. Reser-  
vate, que yo haré lo mismo.  
Hoy dice papá que es canovista; no le  
hago caso. Ayer decía que era de Romero.  
Pero como Romero cayó, ya comprenderás  
que no puede ser de él.  
De lo contrario ya no sería mi papá. El  
que se opone á nuestro amor.  
Yo le quiero ¡oh, no he de quererle!  
Pero es tan turco; me dá tanto dis-  
tinto...  
Figúrate tú que se ha empeñado en  
conquistar á todos los Ayuntamientos para  
hacer las elecciones á su gusto; figúrate tú,  
que está creído de que sólo Quintana en  
Torroella y un carlista en Olot saldrán elec-  
tos. Y los restantes distritos para sí.  
No sabe él, ¡pobre papá mío! que tú y  
yo hablamos todas las noches por la reja.  
Y que se la pega nos.

Fausto.

## Crónica

Por no haber asistido suficiente número  
de concejales, no pudo celebrarse el  
Ayuntamiento sesión de primera convoca-

Ha sido nombrado profesor de la asignatura de Religión de este Instituto Provincial con la gratificación de 1.500 pesetas anuales, conforme á lo establecido en el R. D. de 25 de enero del corriente año, el presbítero y doctor en Sagrada Teología don Pedro Collell y Alou.

La dirección del Tesoro ha autorizado al delegado de Hacienda para que el día 20 del actual abra el pago á las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura que perciben sus haberes y asignaciones por esta provincia.

El próximo viernes por la tarde recibirán colación de sagradas órdenes de tonsura y menores, y el sábado de subdiaconado, diaconado y presbiterado, los ordenados de esta diócesis que fueron examinados la semana anterior.

El día siete del próximo mes de Enero, tendrán lugar en el pueblo de Vilallonga las subastas siguientes:

Primera subasta.—Tasación 700 pesetas.

Aprovechamiento de los pastos del monte Montaña de Llebru, con mil cabezas lanaras, diez vacunas, veinte cabrías y veinte caballares.

Segunda subasta.—Tasación 250 pesetas.

Aprovechamiento de los pastos de monte Bach de Beya, con quinientas cabezas lanaras.

Tercera subasta.—Tasación 50 pesetas.

Aprovechamiento de los pastos del monte Bach de la Roca, con cien cabezas lanaras.

Cuarta subasta.—Tasación 442 pesetas.

Aprovechamiento de los pastos del monte Montaña de San Bernabé, con seiscientas lanaras, seis vacunas, diez y seis caballares y diez cabrías.

Quinta subasta.—Tasación 990 pesetas.

Aprovechamiento de los pastos del monte Montaña de Tragurá, con mil quinientas lanaras veinte vacunas y veinte caballares.  
Las subastas tendrán lugar el citado día siete de Enero próximo, bajo la presidencia del Alcalde de Vilallonga, con asistencia del Sobreguarda de la comarca, empezando la primera á las diez de la mañana y de media en media hora las restantes.

En la Audiencia provincial está señalada para el jueves próximo el juicio oral de la causa instruida por el juzgado de La Bisbal sobre amenazas contra Ana y Francisco Oncina.

Abogado don Ildefonso Ruiz.  
Procurador don Daniel Boschmonar.

El batallón de San Quintín salió ayer de Figueras, dirigiéndose á Olot, donde dejarán dos compañías. Las dos compañías restantes pasarán á Manresa, donde quedarán de guarnición.

Es probable que la plana mayor de dicho cuerpo residirá en Barcelona.

La Liga de Productores del Principado de Cataluña ha recibido el dictamen de la ponencia nombrada en la asamblea de representantes que se celebró el mes de noviembre último, que versa sobre las reformas necesarias en el actual sistema tributario el cual se enviará á todas las asociaciones económicas catalanas para que manifiesten su conformidad al mismo ó dirijan las observaciones que crean pertinentes.

El Fomento del Trabajo Nacional, atento á los intereses de la agricultura patria, acudió al ministro de Estado, llamándole la atención sobre las ventajas concedidas á los vinos franceses en el tratado concertado últimamente entre Francia y el Canadá, indicándole que nuestra nación estaba en condiciones para reclamar idénticos beneficios.

El señor duque de Tetuán que estaba ya en antecedentes, practicó las oportunas gestiones y, según carta recibida ayer en el Fomento, ha conseguido ya que el Gobierno

Británico dé las necesarias instrucciones al Gobernador general de Canadá para que los productos españoles gocen á su importación en aquellas posesiones de los mismos beneficios que disfrutaban los productos franceses.

Actualmente los vinos, además del derecho específico, pagarán su entrada en el Canadá un derecho advalorem de 30 por ciento, del cual estarán exentos.

En virtud del tratado franco canadiense, los vinos que contengan 26 por ciento ó menos de espíritu de prueba y el derecho que satisfacen actualmente los jabones duros queda reducido á la mitad.

El Fomento del Trabajo Nacional dirigió, en cuanto tuvo noticia del buen éxito de las gestiones practicadas, que no han exigido sacrificio alguno de las demás producciones, el siguiente telegrama al ministro de Estado:

«Excelentísimo señor duque de Tetuán.—Ministro de Estado—Madrid—Nombre Fomento Trabajo Nacional felicito vuecencia por haber conseguido que productos españoles gocen á su importación Canadá los mismos beneficios que concede á los franceses tratado franco canadiense—Puig y Saladrigas.»

Ha entrado en la convalecencia, lo cual celebramos, nuestro distinguido amigo el redactor del «Diario de Barcelona», don Francisco Miquel y Badía.

Cinco autores cónicos valencianos han contraído el compromiso de escribir otras tantas obras en un acto, en verso ó prosa, para el día 2 del próximo Enero, con sujeción á los títulos que se sortearon en la primera reunión celebrada por dichos en presencia de varias distinguidas personas, que formarán despues el tribunal censor de las producciones. Los títulos, originales y «difíciles», fueron indicados por un concurrente guason que, por lo que de ellos se desprende, trata de torturar el magín de los interesados. Oiganlos, ustedes: «Q. B. S. M.» «Chindasvitto», «Los zapatos viejos», «El pasmo de Sicilia» y «Morirse de risa». Dichas obras, si son aprobadas por el tribunal competente, serán estrenadas todas una noche en el teatro de Ruzafa, á beneficio de sus autores.

Según cálculos de persona competente que conoce palmo á palmo la isla de Cuba y que siguió constantemente las peripecias de la pasada guerra, de los 120.000 hombres enviados á la gran Antilla hay actualmente disponibles para entrar en operaciones poco menos que 30.000; de los 90.000 restantes opina que 60.000 deben considerarse como bajas por enfermos ó fallecidos y 30.000 destinados al servicio de guarnición en ciudades, poblados é ingenios.

La misma persona á que nos referimos añade que ahora los insurrectos tienen las ventajas de un servicio constante de espionaje y confidencias, por cuanto la gente del campo, simpatizadora generalmente con ellos permanece fuera de las ciudades, lo que no ocurría en la anterior campaña, durante la cual se ordenó á los campesinos que se recogieran á las ciudades, en donde se les daba lo necesario para su sustento.

Además, en la pasada insurrección se iban á la manigua familias enteras, constituyendo esta circunstancia no gran estorbo para los insurrectos, que tenían que arrostrar con toda la impedimento indispensable, viéndose muchos veces privados de realizar marchas y obligados por tanto á permanecer en lo más inaccesible del monte.

Descartadas ahora estas dificultades, los mambises tienen más esfera de acción donde moverse y no ha de serles difícil efectuar correrías y marchas rápidas en un país lleno de escabrosidades, pantanos, sin caminos, y utilizan lo las sendas conocidas solo por los naturales.

De modo, que mientras los insurrectos no traten de apoderarse de alguna población importante y siguiendo su actual táctica de no atacar á nuestras tropas sino cuando están convencidos de ser muy superiores en número, cree la persona aludida que hay tela cortada para largo tiempo.

El muelle de Tarragona encuentra en estos días lleno de bocoyes de vino destinados á Cett, no hallándose vapores que los transporten á la ciudad francesa.

Dicen de Tortosa que en los huertos de naranjas ha vuelto á presentarse la serpiente cuyos desastrosos efectos habían desaparecido casi por completo.

La intensidad con que ahora se desarrolla es mayor que antes y de bastante consideración los daños que en los naranjos produce.

El Consul de España, en Perpignan, don José Ravina, hallándose de viaje para Italia, donde reside su familia, ha fallecido en un hotel de Marsella.

Las perpignanenses se lamentan de la pérdida de aquel digno representante de España. —(F. P. D.)

En Arbucias, dos empresas distintas tratan de proporcionar á la población el fluido eléctrico, los señores Deu y los señores de Font, hallándose ya estos últimos trabajando en su instalación con actividad inusitada, hace unas tres semanas, pues desearía coincidirse la inauguración del moderno alumbrado con las Pascuas de Navidad.

Se anuncian también, entre otras mejoras, varios proyectos de urbanización y ensanche de algunas calles de dicha población veraniega, el levantamiento de cuyo plano ha sido confiado al Arquitecto provincial.

El comisario de Guerra interventor del Hospital militar de esta plaza convoca un concurso para el día 31 del corriente á las once de la mañana con objeto de adquirir para dicho establecimiento los artículos de inmediato consumo siguientes: aceite mineral, aceite vegetal de segunda clase, garbanzos, manteca, pasta para sopa, patatas y tocino.

Después de extinguida su condena ha sido puesto en libertad Narciso Torrens Torres preso en la cárcel correccional de esta ciudad.

Por la mañana, el nuevo gobernador militar de esta plaza, general Jáudenes ha revisado la Factoría de Subsistencias, Hospital militar y cuarteles de Santo Domingo y San Martín.

El juicio oral celebrado esta mañana, por lesiones, ha revestido escasa importancia.

Después de la declaración prestada por los facultativos señores Franch y Pascual, ha renunciado el ministerio fiscal á los testigos que quedaban por declarar y modificado sus conclusiones.

Es de suponer que el procesado José Donat haya sido absuelto.

Se ha ordenado que los reservistas á quienes correspondió pasar á Cuba y no se incorporaron en tiempo oportuno, sin causa justificada para ello, dando lugar á que embarcaran otros en sus puestos, abonien el valor de su pasaje de ida, cuando, por presentarse ó ser habidos, sean destinados, descontándoseles el importe de dicho pasaje de los primeros haberes que perciban.

Participamos á nuestros apreciables lectores que en la acreditada tienda de mercería y perfumería de don Emilio Teixidor, sucesor de Xifra, se ha recibido una gran partida de pastillas «Jabón-limón», las cuales se venden al ínfimo precio de pesetas 0'25 una.

AFRENDIZ.—Se necesita uno para un comercio de sederías. Informarán en la Administración de este periódico.

Casa.—Se vende la señalada con el número 23 de la calle de la Platería, de esta ciudad.

Para informes dirigirse á don Mariano Fraza, calle de Ronda, ó á la Administración de este periódico.

CULTIVADOR especialista de las viñas americanas, hay uno disponible que preferirá contratarse para la provincia de Barcelona.

Los propietarios que deseen utilizar sus servicios pueden dirigirse al encargado del manso Torre de Pujarnol (Bañolas).

## NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 17.  
Circula el rumor de que en el mes de Enero próximo serán embarcados los 20.000 hombres con destino al ejército de operaciones de Cuba.

—A última hora se han acentuado los rumores que circulan referentes á la dimisión del general Martínez Campos.

Personas respetables y que merecen entero crédito, pues tienen motivo para saberlo, afirma que la noticia es cierta, añadiendo que en el mes de Enero próximo se embarcará para Cuba el general Weyler que será nombrado para desempeñar el mando superior de la isla.

—Según noticias recibidas en Cienfuegos, un numeroso núcleo de rebeldes continúa hacia la provincia de Matanzas sin haber sido hostilizados por nuestras tropas.

—Anoche declaróse un violento incendio en la casa número 6 de la calle del Arenal. El incendio ha principiado en la parte posterior del edificio que tiene luces á la calle de Tetuán.

Al lado de la casa incendiada está el Hotel de Oriente, cuyos huéspedes han tenido un susto más que regular.

Han acudido todas las autoridades al sitio del siniestro y funcionan las bombas con gran actividad, creyéndose que el incendio quedara pronto dominado.

—Varios periodistas representantes de periódicos de Madrid, de las provincias peninsulares y de Cuba, obsequiarán con un banquete á don Rafael Gasset, en testimonio de afecto con motivo de su viaje á Cuba.

—Hoy firmará la Reina el decreto nombrando para el Gobierno del Banco de España á don José García Barzanallana.

—Telegrafian de Washington que en los días 14 y 15 del actual, han llegado á Cayo Hueso 54 individuos procedentes de la fracasada expedición Collasso.

—Se ha dicho que el señor Cánovas no tiene, como se había afirmado anteriormente, el decreto de disolución de las Cortes; se ha añadido que no lo pedirá por que no piensa hacer elecciones con el actual Gobierno.

Por la única comunicación de que en Cienfuegos se dispone, el cable, llegan noticias de encuentros en diferentes puntos entre las tropas y los rebeldes y de incendios de cañaverales.

—Se ha sabido que los insurrectos han volado otro puente cerca de Santo Domingo en la línea férrea de Sagua.

—Los ministeriales niegan fundamento a la noticia que había circulado de que presenta la dimisión el Alcalde de Madrid señor Conde de Peñalver.





